



TRASCENDIÓ

Que todo está listo para la primera elección de jueces, magistrados y ministros en la que este domingo se disputarán 881 cargos. La ruta del proceso ha sido larga y compleja, desde la aprobación de la reforma judicial, el debate sobre financiamiento, la seguridad y promoción de candidatos, los supuestos perfiles ligados al crimen, la complejidad de las boletas y así hasta llegar a los acordeones. A esto hay que añadir un riesgo de última hora: el amago de la CNTE de boicotear la jornada, siendo que apenas horas antes había señalado que no era su intención.

Que a horas de la elección de juzgadores, la presidenta de la Corte, **Norma Piña**, notificó a la Unidad General de Investigaciones de Responsabilidades Administrativas que los ministros no son sujetos de responsabilidades y que solo pueden ser sujetos de juicio político, como lo estipula el artículo 34 de la Constitución. Lo anterior quiere decir que todos los integrantes del máximo

tribunal están libres de acusaciones y que ese organismo debe archivar todas las quejas recibidas contra ellos durante el periodo que duró su encargo.

Que la presidenta **Claudia Sheinbaum** visitará hoy la planta del Bordo Poniente que permite convertir la basura orgánica en carbón vegetal y cuya construcción se hizo de manera conjunta con el Instituto de Ingeniería de la UNAM; entre la comitiva al acto está la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Clara Brugada**. Por cierto, la titular del Ejecutivo estará el domingo en el puerto de Acapulco para celebrar el Día de la Marina, claro, después de emitir su voto en la elección judicial.

Que en Celaya ganas no faltaron, pero sí dinero, pues como se reportó en este espacio hace dos semanas, el alcalde de ese municipio guanajuatense, **Juan Miguel Ramírez**, se propuso contratar a **Juan Pablo Escobar Henao**, hijo del legendario capo colombiano **Pablo Escobar**, para que desarrollara un programa de prevención de violencia y adicciones; sin embargo, el proyecto costaba al menos 2 millones de pesos, así que el funcionario ordenó sus prioridades y aseguró que ese dinero se usará mejor en la feria ganadera que se celebrará en fechas próximas. —